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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía Anticorrupción detuvo al

extesorero, Marco Antonio, del
municipio de Nuevo Ideal, esto tiene
relación con el desvío de recursos
derivado de la enajenación de unos
terrenos.

La Policía Investigadora de Delitos de
Corrupción detuvo a Marco Antonio,
extesorero de Nuevo Ideal, como
probable autor del delito de uso
indebido de atribuciones y facultades,
previsto y sancionado por el artículo
334 fracción III del Código Penal del
Estado de Durango, cometido en
agravio del municipio mencionado.

La orden de aprehensión fue
obsequiada por el juez de control y
enjuiciamiento a petición del agente
del Ministerio Público especializado,
quien en su investigación inicial,
encontró elementos suficientes de
prueba para solicitar su vinculación a
proceso en contra del ex funcionario

público.
Fue como resultado de una auditoría

interna que el actual gobierno
municipal de Nuevo Ideal encontró
una serie de irregularidades, por lo que
acudió a esta institución a interponer
la denuncia correspondiente. 

Según la narrativa de los hechos,
Marco Antonio, en su calidad de
tesorero del ayuntamiento del
municipio de Nuevo Ideal, ordenó en
diferentes fechas que se le realizaran
depósitos por un total de 508 mil

pesos de la cuenta del ayuntamiento a
su cuenta personal, lo anterior del
dinero recaudado por la enajenación
de terrenos, en favor del municipio.
Previamente, durante asamblea
extraordinaria del ayuntamiento, se
había establecido que el destino del
recurso recaudado por el concepto ya
mencionado, sería únicamente para
aplicarse en lotificación y topografía.

El exfuncionario se encuentra en este
momento vinculado a proceso y en
prisión.
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Detienen a extesorero de Nuevo Ideal
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
En la conmemoración del Día

Internacional de la Lucha contra el
Cáncer de Mama, Marisol Rosso Rivera,
presidenta de DIF Estatal en
colaboración con Patrimonio de la
Beneficencia Pública (PBP), hizo la
entrega de apoyos de prótesis externa
de mama y brassieres a 30
beneficiarias de los municipios de
Durango, Guanaceví, Nombre de Dios,
Ocampo, Canatlán y Nuevo Ideal,
quienes previamente realizaron su
solicitud al Programa de Bienestar
para la Mujer. 

Este programa, que inició en el mes
de mayo con la primera entrega y ha
sido una muestra del compromiso y
apoyo incondicional hacia las mujeres
que han padecido esta condición tan
sensible. En esta segunda ocasión, se
realizó una inversión de más de 148
mil pesos para proporcionar este
apoyo tan necesario.

Gracias al respaldo de Esteban
Villegas Villarreal, gobernador de
Durango, se ha podido llevar a cabo
este programa de manera prioritaria y
con total atención a las mujeres que
han padecido esta situación. Se ha
contemplado realizar una tercera
entrega de apoyos en este segundo

año de gobierno, para reafirmar el
compromiso con la salud y bienestar
de todas las mujeres duranguenses.

La presidenta del DIF Estatal
manifestó su satisfacción por poder
brindar estos apoyos a las beneficiarias
y destacó que el objetivo de este
programa es mejorar la calidad de vida
de las mujeres que han pasado por
esta experiencia que marca un antes y
un después en su vida y que para el
organismo asistencial que dirige, es de
suma importancia hacerles sentir el
apoyo y respaldo del gobierno estatal
con este tipo de iniciativas que brinda
atención integral y apoyo emocional a

las mujeres afectadas.
Las beneficiarias por su parte

expresaron su gratitud hacia el DIF
Estatal y su presidenta Marisol Rosso
por el apoyo que se les ha brindado y
así mismo reiteraron la importancia de
contar con estas prótesis y brassieres
que les permiten recuperar su
autoestima, seguridad y confianza. 

Con acciones como estas, el gobierno
de Esteban Villegas reafirma su
compromiso con la igualdad de género
y la atención integral de las mujeres,
con la búsqueda de su bienestar al
proporcionarles apoyos que mejoren
su calidad de vida.

Marisol entrega prótesis mamarias
a sobrevivientes de cáncer
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Son alrededor de 430 trabajadores
del Poder Judicial de la Federación, los
que están en paro en Durango,
informó el secretario sindical Roberto
Ozuna García.

Al cumplir el tercer día consecutivo
de plantón El líder sindical externo que
permanecerán en el exterior del
edificio hasta el 24 de octubre, con la
esperanza de que se dé marcha atrás
en la eliminación de los fideicomisos,
que representa la cantidad de 15 mil
millones de pesos en el país.

El entrevistado apuntó que se

mantiene una gran preocupación de
que los derechos que han adquirido
estos trabajadores se vean afectados,
y es que esta es una de las cosas que
no se ha ponderado porque este
recorte perjudicará no solo al poder
judicial de la federación y a sus
trabajadores sino a todo México.

Tres de los fideicomisos si perjudican
de manera directa a la base
trabajadora ante ello, se han sostenido
reuniones con todos los seccionales de
cada entidad del sindicato,
concluyendo la necesidad del paro.

Aclaró que si bien están en paro, sí se
está considerando algunas acciones
para no afectar a la ciudadanía que
tenga que realizar algún trámite.

Prevalece en
Durango el paro
del Poder Judicial 
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Los ciudadanos de la capital

duranguense viven cada vez más
tranquilos y en paz, disfrutando de
espacios más limpios y ordenados,
afirmó el alcalde Toño Ochoa ante las
cifras del Inegi que ubican al municipio
de Durango entre las ciudades más
tranquilas del país.

La Encuesta Nacional de Seguridad
Pública Urbana (ENSU) reveló que
Durango tiene una de las más bajas
percepciones de inseguridad en el país,
con 28.4 por ciento en el último
trimestre, es decir la mitad de la media
nacional que es de 61.4 por ciento. 

Más del 70 por ciento de
duranguenses se siente protegido
gracias a las estrategias municipales
de seguridad, con las y los policías que
se la juegan por Durango, el cual ahora
se coloca en el top de las ciudades más
efectivas en promoción de paz, destacó
el edil. 

Con ello, en un año se logró una
disminución de 11.3 por ciento en la
percepción de inseguridad, al pasar de
39.7 a 20.4 por ciento. Ese
comportamiento también se reflejó
entre el segundo al tercer trimestre de
2023, al quedar del 35.7 al 28.4 por
ciento, así como en el índice de
población que experimentó conflictos.

Durango, entre los mejores de
México en orden y paz, según Inegi 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Se evaluará la eficiencia del sistema

telefónico 072 y todas las ventanillas o
áreas de atención a la gente, así
informó la síndico municipal, Alicia
Guadalupe Gamboa Martínez, quien
comentó que en próximos días estará
dando los resultados de dichas
evaluaciones a través de los medios de
comunicación.

"Estamos tratando de evaluar la
eficiencia no solo el 072, sino de todas
las ventanillas o áreas de atención, te
puedo poner cinco puntos donde
hemos estado haciendo estadísticas
que en próximos días las habré de
subir a través de ustedes los medios de
comunicación para que la gente las
conozca, entre otros está la medición
de calidad de atención al ciudadano y
estudios de satisfacción de los
servicios públicos municipales”,
comentó.

Dijo que tal regularización del 072
será a través de una iniciativa para que
ya quede a través del reglamento
municipal y que pueda darse respuesta
inmediata alrededor de tres días a la
sociedad.

"Nosotros traemos ya una cuadrilla
supervisando ese tipo de acciones y
hemos estado tratando de dar
respuesta, yo sí quiero reconocer el
trabajo y también del director de
Servicios Públicos porque hemos
trabajado de la mano para poder dar
respuesta a todas estas demandas del
072, anteriormente muchas de estas se
quedaban allí, hoy te puedo decir que
son muchísimas las demandas, hoy sí
se ha estado dando una respuesta”,
declaró.

Y agregó que cualquier demanda que
tenga la sociedad, de agua, drenaje, de
infraestructura, pueden llamar al 072
“y nosotros estaremos dando una
supervisión porque es un número de
servicios públicos para que puedan
darles una respuesta inmediata, pero
sí se reciben alrededor de mil 900
llamadas estás hablando de un tema
importante”.

Por último informó que las
demandas más se recibidas en esta
línea son por alumbrado público,
bacheo y agua potable, por lo que
buscará dar respuesta inmediata a la

ciudadanía y en próximos días estará
dando la resultados que se hicieron en
ventanillas de servicio público con
gente vestida de civil para evaluar el
servicio y la atención a los ciudadanos.

Se evaluará eficiencia del
072 y ventanillas de atención 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El joven empresario Carlos Ibarra

invitó al Coffee Fest 2023 que se llevará
a cabo en Durango el próximo 21 y 22
de octubre, será una exposición para el
público en general y una competencia
entre baristas; el evento se llevará a
cabo en el parque Guadiana y habrá
múltiples marcas de café nacional e
internacional, incluso con tostado
duranguense.

Durango a últimas fechas tiene un
auge por nuevas cafeterías.

La competencia dará comienzo el día
sábado 21 de octubre, a las 12:00 horas
en las inmediaciones del auditorio del
pueblo con ubicación en el parque
Guadiana.

El Coffee Fest 2023 previsto para el
21 y 22 de octubre, se esperan más de
mil asistentes de diferentes estados de
la República.

La invitación va en dos vertientes, la
primera para el público en general,
para que se acerquen a conocer las
distintas variedades que existen de
café disponible en Durango a través de
las diversas cafeterías que se han
dispersado en la ciudad, pero también
para los baristas o a los dueños de las
cafeterías se les está invitando a
participar en la competencia.

El presidente del Consejo de

Empresarios Jóvenes, Alejandro
Treviño Gamboa, destacó la
importancia de promover actividades
en este sentido que inviten a otros
estados de la república a participar con
sus propias marcas.

Por su parte, Magdalena Gaucín,
presidenta del Consejo Coordinador
Empresarial informó que es parte de la
dinámica de reactivación económica y

el trabajo en conjunto entre entidades.
Adriana Porras Zubiría, presidenta

del sector restaurantero destacó como
en los últimos tiempos Durango ha
tenido un auge con la instalación de
cafeterías que ofrecen diversos
productos con olores, sabores y nuevas
presentaciones del café, esto lleva a
seguir perfeccionando productos de
calidad a los duranguenses.

Invitan a Coffee Fest 2023
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DURANGO, DGO.
Para que sigan conquistando sus

sueños y aprovechando sus talentos,
Toño Ochoa apoyó a 70 niñas y niños
ganadores del concurso “Pequeños
Escritores”, creado para incentivar la
creatividad desde la infancia.

Cada cuento creado por estos
pequeños escritores fue impreso e
ilustrado por estudiantes de la Escuela
de Pintura, Escultura y Artesanías de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), en reconocimiento al
esfuerzo que realizaron.

Por ello, Toño Ochoa también
anunció que los ganadores recibirán
estímulos económicos para que
continúen con el desarrollo de sus
talentos artísticos, porque Durango es
una tierra de talentos.

La presidenta del DIF Municipal,
Guadalupe Ochoa Rodríguez, felicitó a
los ganadores y destacó que seguirán
realizando ejercicios que fomenten los
valores y el apoyo a la niñez.

Toño Ochoa impulsa los sueños
de los pequeños escritores
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El edil capitalino Toño Ochoa,

expresó que se vienen buenos
proyectos para el próximo año en el
tema de movilidad y que no solamente
priorizará la movilidad de vehículos,
sino también la del peatón, la cual es
prioridad de su gobierno. 

"Para el próximo año ya estamos
trabajando en este tema, ya hay gente
aquí trabajando en una nueva
subdirección de movilidad, vamos a
hacer un equipamiento muy moderno
donde va a ser un departamento, una
subdirección de la mayor importancia;
somos ya 720 mil duranguenses y
necesitamos tener una ciudad más
dinámica y con más flujo, no perder
esa tranquilidad, esa ciudad de los 15
minutos, de los 20 minutos, también

para evitar tanto accidente, entonces
vamos a hacer un equipo de movilidad
muy importante porque ahorita la
verdad no hay absolutamente nada en
ese tema", informó. 

Informó que este departamento de
movilidad tendrá un centro de mando
donde se va a estar revisando
estadísticas, las horas pico del tráfico
de los vehículos, todo el tema integral
con una inversión histórica en el
centro histórico de cerca de 40
millones de pesos el próximo año.

"Ya iniciamos a remodelar las
banquetas del centro histórico para
que no haya una barrera en la
movilidad, sobre todo para las
personas con discapacidad y las
personas de la tercera edad, vamos a
remodelar desde Bruno Martínez hasta
Patoni y desde Pino Suárez hasta

Negrete, que es donde hay más
movilidad peatonal, la prioridad de
este gobierno es la movilidad del
peatón”, señaló.

Por último, dijo que los semáforos
actuales del centro histórico se les
habrá de poner cerebros inteligentes
donde a través del centro de mando se
va a poder coordinar la movilidad de
los vehículos.

La prioridad de este gobierno es la
movilidad del peatón: Toño Ochoa 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Hasta 30 por ciento de los patrones

tendrían que buscar créditos al final
del año para enfrentar el pago de
compromisos y aguinaldos para sus
empleados, manifestó Magdalena
Gaucín, presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE).

Manifestó que conforme se va
acercando el cierre anual, las
complicaciones desde la iniciativa
privada se están sintiendo desde el
mes de octubre.

Ahora se habla de un incremento que
podría ser de hasta un 15 por ciento
directo al salario, lo cual resulta una
complicación económica para muchos
patrones, sobre todo porque en el año
no ha habido en realidad una
recuperación económica para muchos
sectores.

En este tenor, incluso el año pasado
y en muchas otras ocasiones cuando
las cosas han estado complicadas, los
empresarios tienen que recurrir a
créditos o alternativas de ese tipo para

poder pagar los aguinaldos a los
trabajadores.

En ese escenario, enfrentar un
incremento de 15 por ciento de
aumento salarial resultaría casi
inviable para las empresas, se puede
decir que hasta se correrían riesgos del

cierre de algunas.
Manifestó que esperan tener

diálogos y análisis de fondo para que
se llegue a un punto adecuado en
torno al incremento salarial para el
próximo año y las prestaciones que se
dan a los trabajadores.

Avizoran empresarios un cierre complicado
de año, no les alcanza para aguinaldos 
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Se aprueba Presupuesto Participativo
para los 39 municipios

DURANGO, DGO.
Los diputados locales aprobaron las

reformas a la Ley Orgánica del
Municipio Libre del Estado, con la
finalidad que los 39 ayuntamientos
tengan la posibilidad de implementar
la figura del Presupuesto Participativo
para que los ciudadanos decidan sobre
la aplicación y destino de los recursos
económicos.

“La manera en que se ejerce el
presupuesto por parte de cada uno de
los municipios de nuestra entidad,
puede y debe construirse de forma
conjunta entre gobierno y sociedad, lo
que también es un mecanismo
democrático”, resaltó al razonar el
voto a favor del Grupo Parlamentario

del PAN.
Explicó que el Presupuesto

Participativo, resulta ser un
procedimiento al alcance de todos los
integrantes de la sociedad, lo que
influye en el destino del gasto
gubernamental; además, representa
una figura que plasma el compromiso
de un municipio abierto, mismo que se
ha venido promoviendo y
consolidando en diversas partes de
nuestro país y de otras naciones.

“La edificación y consolidación de
una democracia, como nuestro sistema
de gobierno amerita, se construye día
con día y con acciones que permiten y
reconocen la potestad de la ciudadanía
en las decisiones del servicio público y
de cada administración”, resaltó

durante su intervención.
La legisladora recordó que el Grupo

Parlamentario del PAN promovió
diversas modificaciones, tanto a la
Constitución Política del Estado y a
leyes secundarias; con la finalidad de
establecer las bases jurídicas y
normativas que fundamentan el
ejercicio de participación ciudadana
conocido como Presupuesto
participativo, además de establecerlo
como un derecho de los habitantes de
cada municipio de la entidad.

Las reformas son resultado de la
propuesta legislativa que presentó el
Grupo Parlamentario del PAN, para que
sociedad y gobierno trabajen de
manera  conjunta por el bienestar de
sus gobernados.
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Alcalde atiende a vecinos de la colonia FOS La Virgen 
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante el pleno del cabildo, vecinos

encabezados por el líder Roberto
Rangel de la asociación "Trabajando
Juntos", de la colonia FOS La Virgen,
protestaron por un tema de agua,
exigiendo respuesta por parte de las
autoridades para concluir una obra de
drenaje y agua potable en ese lugar.

Los manifestantes comentaron que
se había autorizado un presupuesto
del ramo 33 para una obra de
alcantarillado y agua potable; el
alcantarillado se terminó, pero la de
agua potable no alcanzó por falta de
recursos.

"Son solo cuatro calles, es una
aplicación y ahora nos dicen que no
hay recursos para el agua potable",
manifestó el líder al alcalde Toño
Ochoa quien hizo un espacio durante
la sesión de cabildo para amablemente
atender a los manifestantes.

Por su parte Ochoa explicó a los
manifestantes que el problema se
puede solucionar mediante el diálogo,
pues la obra va a realizar siempre y
cuando se tenga el recurso, mismo que
hasta el momento no se tiene y solo
queda esperar que el dinero llegue a
Aguas del Municipio para continuar la
obra.

“Voy a hablar con AMD, yo los invito
a que haya una mesa de trabajo,
ahorita mismo le hablo a Corrujedo
para que los atienda, aquí está el
subdirector técnico y vamos a ver. Todo
es de acuerdo a la disposición de los
recursos", comentó el alcalde al grupo
de vecinos que con pancartas exigían
solución.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara Nacional

de la Industria Restaurantera y de
Alimentos Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zubiría, señaló que el
Festival Revueltas y los
Intertecnológicos han generado una
reactivación en el sector restaurantero.

Esto se vio reflejado con un
incremento en la afluencia en los
restaurantes y por consiguiente
mejora en las ventas, haciendo un
cálculo grosso modo, consideró que
pudo haber sido de un 20 o 30 por
ciento mayor a la actividad normal que
se tiene.

"Sí hemos visto sobre todo en el
centro histórico y en lugares turísticos,
hemos notado la presencia de los
turistas de los visitantes y eso sí nos
da una mayor afluencia", informó.

Con eso puede construir un poco
mejorar las condiciones para el cierre
de año la realidad es que, "lo vemos
difícil, pero lo esperamos bien, claro

que como todos los años esperaríamos
que fuera un buen cierre, pero vemos
condiciones diferentes que no son tan
favorables como otros años", agregó.

Dijo que en términos generales ha
sido un año complicado por los
incrementos en diversos insumos que
son necesarios y básicos para la
gastronomía y es que
desafortunadamente este año los
alimentos incrementaron mucho su
precio, "la canasta básica ha
incrementado hasta un 100 por ciento
o más", apuntó.

Porras también comentó que la
afluencia en los restaurantes es del 50
al 60 por ciento de su capacidad y
probablemente los fines de semana
largos puedan subir a un 80 por ciento,
pero esto no ha ocurrido.

Anotó que de manera tradicional
después del 15 de septiembre se tiene
una mejoría en el sector para tener un
buen cierre del último trimestre, pero
este octubre no ha ocurrido con los
mismos números que se tenían en

otros años. Sin embargo, una ligera
recuperación siempre es un aliciente
como se ha dado con estos festivales,
que si bien, no han tenido llenos
totales si un repunte.

Festival Revueltas e Intertecnológicos
despuntaron venta en restaurantes
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DURANGO, DGO.
Durante una ceremonia solemne en

el Auditorio Universitario, 148 jóvenes
que culminaron sus estudios en la
Facultad de Economía, Contaduría y
Administración (FECA) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) recibieron su carta de
pasante. Esta generación 2019-2023
tiene la particularidad de formar parte
de la conmemoración del 65
aniversario de la unidad académica.

El rector Rubén Solís Ríos destacó el
prestigio que ha consolidado la FECA a
lo largo de 65 años. A los egresados les
expresó: "Sigan su camino, agradezcan
a sus familias y mantengan siempre en
alto el nombre de la UJED. Esta
institución siempre será su hogar. No
basta sólo con el título, aspiren a más
y consideren un posgrado. ¡Todos
somos UJED! Felicidades".

Por su parte, José Ramón Duarte
Carranza, director de la FECA, señaló
la relevancia del evento y el prestigio

de la Facultad, acentuando que sus
planes de estudio están acreditados.
"Estimados egresados, hoy inician una
nueva fase en sus vidas. Se entregan
148 profesionistas formados en una
facultad y programas de calidad. La
educación es un viaje continuo, y
confío en que cada uno de ustedes
dejará una marca positiva en el
mundo", añadió.

Finalmente, Jazmín Berumen
Morales, egresada con el promedio

más alto de la generación (9.66),
compartió: "Hoy culmina un objetivo
que nos propusimos hace 4 años.
Gracias a la FECA nos transformamos
y adoptamos un nuevo rol en la
sociedad. Es nuestro deber contribuir
a la sociedad y mantener el nombre de
la UJED en alto. A nuestras familias,
profesores y directivos, gracias por ser
nuestros pilares y guías durante este
trayecto. Estamos eternamente
agradecidos", concluyó.

148 jóvenes de la FECA reciben carta de pasante

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
A dos meses de haber implementado

el operativo “Usa la cabeza, rueda
seguro” por parte del alcalde Toño
Ochoa, se han tenido buenos
resultados al reducirse los accidentes
al 50 por ciento, pero aún falta
concienciar a más personas, así lo
informó la regidora por el PAN, Malena
González.

"Hay que recordar que este operativo
es para salvar vidas, para hacer
conciencia de que todas aquellas
personas que usen una moto deben de
llevar su casco, ya que si lo usas al
momento de que tengas algún
accidente te previene de fracturas
graves en el cráneo; la multa te sale en
mil 500 pesos, yo creo que si ya
reincides pues es porque de veras te
vale, tu salud, ni tampoco te importa
tu familia. También aquí se está
haciendo mucha conciencia en que no

lleven a toda la familia en la moto, ya
que a veces nos damos cuenta que van
entre tres y cinco integrantes y lo más
lamentable es que a veces llevan hasta
pequeños recién nacidos", señaló.

Dijo que con este operativo sí han
obtenido resultados y que con el paso
de los días la gente va a seguir
haciendo más conciencia, "también
hay otras infracciones que no solo por
el tema del casco, sino porque no traen

la licencia correspondiente, no traen
las placas, van conduciendo y usando
el celular, o hay otros que también
traen el casco colgado o en la mano". 

Durante este operativo de “Usa la
cabeza, rueda seguro” hasta el
momento se han realizado 400 multas
y se han entregado 80 cascos, mismo
de los cuales se tiene un padrón para
no entregarlo dos veces al mismo
conductor .

A dos meses del operativo “Usa la cabeza, rueda
seguro”, se han reducido los accidentes al 50 %
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DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de garantizar los

derechos políticos de las y los jóvenes,
por unanimidad, el Congreso del
Estado aprobó las reformas a la
Constitución Política del Estado, para
que quienes tengan 18 años puedan
ser diputados.

Lo anterior, es resultado de la
iniciativa que en su momento
promovió el Grupo Parlamentario de
Morena, para que este sector de la
población pueda aspirar a un cargo
público y ser votados sin
discriminación por razón de la edad; la
cual analizó la Comisión de Puntos
Constitucionales.

De esta manera, con el aval de los
integrantes de la Sexagésima Novena

Legislatura, la entrada en vigor de la
reforma será hasta el día siguiente de
la conclusión del proceso electoral
local 2023-2024.

La prioridad de los legisladores es dar
paso a una renovación generacional,
en donde la inclusión de los jóvenes en
la política y en los procesos electorales
también permitirá una transformación
en las instituciones públicas, lo que
puede traer consigo ideas frescas e
innovadoras que contribuyan al
desarrollo del estado.

El hecho de que se posibilite a los
jóvenes de 18 acceder a las
diputaciones, no solo se debe observar
como una consecuencia de su
representación en el volumen general
de la población nacional, sino como el
reconocimiento  de su participación en

la deliberación y toma de decisiones
para dar voz a sus expresiones, visión,
filosofía y cosmovisión del mundo,
para enriquecer los procesos de
resolución de los problemas y asuntos
de interés colectivo, en los cuales sus
propios intereses deben estar
legítimamente representados.

Cabe destacar que México cuenta con
una población joven con una vocación
de participación política cada vez
mayor y más consciente de su papel en
el ejercicio del poder a favor de la
gente.

Además, no perdamos de vista que
de acuerdo con el Instituto Nacional de
Estadística Geografía e Informática
Inegi, más de un tercio de la población
nacional tiene una edad de 19 o menos
años.

Jóvenes de 18 años
podrán ser diputados
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DURANGO, DGO.
El Colegio de Ciencias y

Humanidades de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (CCH-UJED)
anunció la ampliación de los servicios
que se ofrecen en el Centro de
Atención a la Comunidad (CAC). Según
informó su coordinador, maestro Pavel
Francisco Bermúdez Ramírez, además
de las consultas nutricionales y
psicológicas ya existentes,
próximamente se reintegrará el
servicio dental y se añadirá la
realización de pruebas de embarazo.
Este último servicio estará destinado
tanto a las alumnas del CCH como a la
comunidad circundante y vendrá
acompañado de asesoramiento en

sexualidad.
El coordinador del CAC subrayó el

enfoque preventivo del centro,
haciendo referencia a un programa de
capacitaciones titulado "Efemérides de
la salud", que busca abordar temas de
actualidad y de interés para los
jóvenes. Entre los tópicos tratados se
encuentran la salud mental, la salud
bucal, la prevención de adicciones,
enfermedades de transmisión sexual y
embarazos no deseados.

Bermúdez Ramírez resaltó que el
horario de atención del CAC es de
lunes a viernes, de 8 de la mañana a 6
de la tarde, y que la consulta
psicológica, que tiene una alta
demanda, está disponible en horario
vespertino. Si bien los servicios son

gratuitos para alumnos y maestros,
algunos conllevan una cuota mínima
de recuperación para el público en
general, con el objetivo de ofrecer una
alternativa accesible para aquellos que
no pueden costear tratamientos en
hospitales o consultorios privados.

Finalmente, el coordinador expresó
su gratitud hacia la maestra Sara
Gamero López, directora del CCH, por
su apoyo incondicional en la
implementación y ampliación de los
servicios del CAC. Destacó el
compromiso de la directora con el
bienestar de los estudiantes y del
personal del colegio y enfatizó la
visión del centro de promover un
bienestar integral para toda la
comunidad del CCH.

Centro de Atención a la Comunidad
del CCH agregará nuevos servicios
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DURANGO, DGO.
Se debe reforzar la confianza de la

ciudadanía en las autoridades
electorales para seguir fortaleciendo la
democracia en Durango, consideraron
los diputados locales durante la
comparecencia ante el pleno de la
legislatura de la presidenta del
Tribunal Estatal Electoral, Blanca
Yadira Maldonado Ayala.

Una vez que escucharon la
exposición de la consejera, el diputado
panista, Joel Corral Alcantar, señaló
que la justicia electoral ha sido
alcanzada por las nuevas tecnologías
y  preguntó qué mecanismos se han
implementado para resolver los casos
y legitimar las acciones del TEE,
asimismo la felicitó por su actuar al
frente del organismo autónomo.

Ante la disminución de la confianza
de la ciudadanía en las autoridades
electorales, el representante de
Morena, Bernabé Aguilar Carrillo, se
interesó por las medidas para
garantizar la integridad del Tribunal
Estatal Electoral; además propuso
reforzar las medidas de acción ya que
aún existe mucho por hacer para
recobrar la confianza de los
duranguenses.

En el marco de rendición de cuentas,

la diputado priista, Gaby Hernández
López, informó que el Congreso del
Estado trabajó la reforma electoral,
donde uno de los temas torales fueron
los procedimientos especiales
sancionadores, por lo que indagó el
impacto que visualiza en la reforma y
que acciones se han llevado a cabo en
relación a lo mandatado por el
Congreso local.

El diputado del sol azteca, Londres
Botello Castro, comentó que la
desigualdad es uno de los grandes
males de este siglo, por lo que se
interesó en las acciones para
garantizar la participación de los

grupos vulnerables y sus derechos
políticos electorales; asimismo reiteró
que la ciudadanía debe tener confianza
en las autoridades dentro del proceso
2023-2024.

Previo a concluir la ronda de
preguntas, la diputada Jennifer Adela
Deras, comentó que a nivel nacional se
ha discutido el papel que juegan los
tribunales electorales por los altos
costos que representan, por lo que
cuestionó el punto de vista sobre la
existencia de estos organismos;
además la convocó a seguir con las
buenas prácticas como lo marca la
legislación.

Necesario reforzar confianza
en autoridades electorales 
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DURANGO, DGO.
Toño Ochoa resolvió, en menos de 48

horas, solicitudes de rondines de
seguridad, brigadas médicas,
mantenimiento de áreas verdes,
luminarias y material deportivo, a
familias del fraccionamiento Domingo
Arrieta, a través del programa
Hablemos de Frente.

“Escuchar ha dado el rumbo a este
gobierno municipal, por eso seguimos
actuando abiertos y cercanos", destacó
en el encuentro, donde también ofreció
la campaña de lentes, rehabilitación de
áreas verdes y microcréditos para
fortalecer negocios o emprenderlos.

Maricarmen Gallegos, jefa de familia,
celebró la “rápida respuesta de Toño
Ochoa para mejorar la vida de las
familias”, ya que de inmediato las y los
directores comenzaron los trámites
para solucionar.

Fue en la Unidad Deportiva Jorge
“Lupo” Salazar donde se realizó esta
audiencia pública, para continuar una
casa más chula, limpia, ordenada y
protegida, resolviendo en menos de
tres días las peticiones de la gran
familia.

Inmediato y de frente,
alcalde le resuelve a la gente
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Conmemoran Día Internacional Contra el
Cáncer de Mama con lazo rosa humano

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez Palacio, a

través del Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia, el Instituto
Municipal de la Mujer y la
Procuraduría para la Defensa de la
Mujer, en el marco del Día
Internacional Contra el Cáncer de
Mama, dieron forma al Lazo Rosa
Humano, formado con personal de las
diferentes áreas que conforman la
administración municipal, quienes,
portando una prenda rosa, se sumaron
a la iniciativa.

El lazo rosa humano creado por
personal del Ayuntamiento tomó
forma en la explanada de la
presidencia municipal de Gómez
Palacio a las 10 de la mañana del día
de hoy.

Brenda Calderón Carrete, directora
del DIF en Gómez Palacio, recordó que
el objetivo de esta actividad, así como
de todas las que se están organizando
en este Octubre Rosa, es sensibilizar y
concientizar a la población a través de
la difusión de un mensaje que permita
un incremento en el número de
personas que de manera regular se
auto exploran con el propósito de
descartar o detectar a tiempo el cáncer
de mama.

De acuerdo a datos publicados por el
INEGI, solo en 2022 se presentaron en
México 23 mil 790 nuevos casos de
cáncer de mama

“En Gómez Palacio, la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale y en el
Estado la licenciada Marisol Rosso
Rivera, son aliadas de la promoción de
esta cultura del autocuidado, pues la
salud de las mujeres es una prioridad
para ambas, y muestra de ellos son
todas las actividades que, desde el DIF
Estatal, el Ayuntamiento o de manera
conjunta se han llevado a cabo a partir
del primero de octubre”, dijo Calderón
Carrete.

La funcionaria indicó que las
actividades del Mes Rosa en Gómez

Palacio culminarán con la carrera
Marea Rosa 5k, segunda edición,
organizada por el DIF Estatal, la cual
será apoyada desde el gobierno
municipal y DIF Gómez Palacio.

Finalmente, recordó que, fue la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) la que estableció el 19 de

octubre como fecha para conmemorar
el Día Internacional de Lucha Contra el
Cáncer de Mama, este día se
representa con lazos de color rosa
desde 1991, cuando la Fundación
Susan G. Komen se los dio a los
participantes de una carrera en Nueva
York.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de mantener los

centros educativos seguros y libres de
violencia, la Dirección de Seguridad
Pública y Protección Ciudadana, a
través del Departamento de
Prevención del Delito y elementos del
Agrupamiento Violeta, coordinó a
padres de familia y maestros de la
Escuela Secundaria Rafael Valenzuela,
ubicada en la colonia El Refugio, en la
ejecución del programa Mochila
Segura.

Así lo dio a conocer el subdirector de
la corporación, Eduardo Canul
Castellanos, destacando la relevancia
que tiene el apoyar a las escuelas, en
la realización de estos operativos, con
el fin de evitar situaciones como las
ocurridas en otros estados.

“Para la presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, el mantener los espacios
educativos libres de violencia para un
sano desarrollo académico, es de suma
importancia y por ello, respondemos
afirmativamente a las invitaciones que
nos hacen las escuelas para coordinar
el Protocolo Mochila Segura, el cual
brinda seguridad a los estudiantes y
maestros y tranquilidad a los padres
de familia”, señaló el funcionario.

Por su parte, el jefe del
Departamento de Prevención del
Delito, Abraham López Mata, comentó
que la manera de hacer este protocolo,
es respetando siempre los derechos de

los estudiantes, por lo que son las
madres y padres de familia quieren
revisan las pertenecía de los mismos. 

“Todo lo hacemos con la
participación de los padres de familias
y maestros, pues son ellos quienes
solicitan este apoyo. Al iniciar la
inspección nosotros somos
observadores mientras que las madres
verifican las mochilas de cada uno de
los estudiantes”, apuntó 

Comentó que lo más común que se
ha retirado en un protocolo Mochila
Segura, han sido objetos no propicios
para llevar a una escuela, de acuerdo a
sus reglamentos, pero que no

representan ningún riesgo, como
maquillajes y plumones permanentes.

En ese caso, como parte del
reglamento de la institución y no por
representar un riesgo, estos artículos
son retirados por los padres y
entregados a sus dueños al finalizar las
clases, haciéndoles la recomendación
que no volver a llevarlos a su centro de
estudios.

Finalmente, aquellas escuelas que
necesiten de este apoyo, deberán
comunicarse al 871 7140317 o al
número de WhatsApp 8715111511,
hablar con el responsable y
posteriormente, agendar la cita.

Se coordina protocolo Mochila Segura
en escuelas de Gómez Palacio
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Tropicalísimo Apache puso a bailar a todo Durango 
-La agrupación subió al
escenario poco antes de las
8 de la noche, donde ya eran
esperados en la IV
Centenario por cientos de
duranguenses ávidos de
mover el cuerpo a ritmo de
cumbia 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La plaza IV Centenario poco a poco

se fue poblando de personas deseosas
de poder revivir la cumbia a través de
uno de sus máximos exponentes,
Tropicalísimo Apache, agrupación que
contagió a todos duranguenses el
séptimo día del Festival Revueltas en
su emisión 2023.

Originarios de Torreón, Coahuila, la
agrupación subió al escenario poco
antes de las 8 de la noche donde ya
eran esperados por cientos de
duranguenses ávidos de mover el
cuerpo al ritmo de cumbia, que en la
década de los ochenta tomara fuerza y
que hasta la fecha sigue vigente en el
gusto de los amantes a este género.

En ese ambiente y con un poco de
viento fresco que se dejaba sentir,
Apache quienes elegantemente
vestidos de negro con lentejuelas
brillantes iniciaron su presentación
con éxitos como “Al corazón no se le
engaña”, “Imagina”, “A ella”,
“Soledad”, “Ojos”, “Dame lo que me
gusta”, “En la laguna” y “La hierba se
movía”, está última una de las más
grandes de su repertorio y consentidas
de sus fieles fans.

Siguieron sus éxitos como "Cinco de
té", "Los Patos", "Electrcidad","Te gusta
tequila, te gusta cerveza" y "La
chiquita", mientras los duranguenses
seguían abriendo pista hasta en las
gradas con movimientos
sincronizados con esa algarabía que
caracteriza a los mexicanos.

"Yo te la vi (el chismoso del vecino)"
,"Linda India", "La burlona", "Mosaico

Extranjero" , "Mi primer millón y
"Loco", cerraron el "tropicalísimo"
concierto que seguirá retumbando en
los "cumbiamberos" duranguenses

nostálgicos. Dicen que al séptimo día
Dios creó la cumbia y así lo creo porque
hasta personas en sillas de ruedas se
levantaron a bailar.
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DURANGO, DGO.
Dentro del Museo de Historia y Arte

Contemporáneo “Palacio de los Gurza”
se llevó a cabo la inauguración de
exposición “Los Rostros de Duchamp”
por el autor Alejandro del Campo, esto
como parte de las actividades que el
Festival Cultural Revueltas 2023
organizado por el Instituto de Cultura
del Estado de Durango (ICED) trae para
todo el público.

Con la presencia del Artista Plástico
Rogelio Domínguez Breceda, director
del Museo antes mencionado y
Coordinador de Artes Plásticas y
Museografía del ICED junto con Alma
Yadira Barajas Favela quien es
directora del Centro Estatal del
Conocimiento y las Artes en
representación del Mtro. Francisco
Javier Pérez Meza, director del

Instituto de Cultura, reconocieron el
trabajo y la dedicación del autor
siendo ésta su segunda exposición.
Alejandro del Campo explicó que su
obra no está centrada en rostros de
personas reales, sino en seres
imaginarios basados en lecturas de
corte existencialistas y que retratan
emociones negativas como lo son la
envidia, el miedo, angustia y
desesperación, comprendiendo que
detrás de todo se encuentra la belleza
del ser humano.

Con las corrientes del impresionismo
y del cubismo, Alejandro nos presenta
una exposición única que estará
presente en la sala temporal José
Revueltas del Palacio de los Gurza con
un horario de 10:00 a 19:00 horas. de
martes a viernes, sábados y domingos
de 11:00 a 18:00 horas. Cabe destacar

que las entradas a los museos del ICED
son gratuitas en esta temporada del
Festival Revueltas 2023.

El Festival Cultural Revueltas 2023
está por terminar, pero aún puedes
conocer la cartelera de las próximas
actividades. Sigue sus redes sociales
oficiales: FB Festival Revueltas, X
@RevueltasDgo e Ig
festivalrevueltasdgo,  y no te pierdas
ningún evento. ¡La cultura y las artes
a todas partes!.

“Los Rostros de Duchamp”, por Alejandro
del Campo en el Palacio de los Gurza

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En el marco del Festival Revueltas

2023, llega la Rondalla del Amor de
Saltillo para ofrecer a los
duranguenses una serenata masiva
teniendo como escenario el Corredor
Constitución, plaza de Armas, este
viernes a las 20:00 horas con éxitos
como “Morir de amor”, “Cómo”,
“Corazón de roca”, “Historia de amor”,
“Wendoline, gracias por tanto amor”,
entre muchos otros.

Los iniciadores de esta prestigiada

agrupación, que fundaron en 1990 y
considerada una de las mejores
rondallas de México, volvieron a
reunirse para nuevamente ofrecer su
música en giras de conciertos por
diversas partes del país y los Estados
Unidos y en esta ocasión llegan a
Durango para enamorar con sus voces
y guitarras en un romántico concierto.

Esta agrupación ha sido ganadora de
discos de oro y platino, siendo el
productor y director artístico, en esos
años el señor Jesús Rincón, reconocido
artista, compositor y productor de los

mejores discos de la rondalla: “La
serenata del siglo con la voz de Pedro
Infante”, “Amor mío”, “Candilejas”,
“Cuando estemos viejos”, “Serenata a
las madres”, “Tú solo tú” y “Homenaje
a Chavela Vargas”, entre otros.

La Rondalla del Amor de Saltillo,
formada en 1989, es considerada una
de las mejores en su rango, ha actuado
ante presidentes, así como también
ante los Reyes de España en una visita
a México. Ha viajado por varios países
dando a conocer la música romántica
de nuestro país.

La Rondalla del Amor de Saltillo ofrecerá este viernes una serenata masiva en el Revueltas
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DURANGO, DGO.
Con un espectáculo nunca antes

visto, la plaza IV Centenario se llenó de
color, música, baile y tradición, al
albergar el monumental baile del
“revolcadero”, con la participación de
más de 600 bailarines de danza
folclórica que deleitaron a los
asistentes con una polka masiva, como
parte de los múltiples espectáculos
que ofrece el Gobierno de Esteban en
el Festival Revueltas 2023.

El arte y la cultura están llegando a
todas partes, y es que en los primeros
siete días de actividad de este gran
Festival, duranguenses y turistas en
general han disfrutado con éxito de
eventos gratuitos en las diferentes
disciplinas.

Artistas y creadores de Durango,
Aguascalientes, Ciudad de México,
Coahuila, Chihuahua, Estado de
México, Hidalgo, Nuevo León, San Luis
Potosí y Tamaulipas, además de los
países de Colombia, Perú y Venezuela,
han sumado su talento a este máximo

evento de expresión cultural creado
para toda la familia.

El Teatro Victoria, Teatro de la
Juventud, Corredor Constitución, Plaza
IV Centenario, espacios en el Centro
Histórico y varias escuelas son los
escenarios para que más de 90 eventos
que se tienen preparados para este
Festival, se lleven a cabo.

El arte y la cultura han llegado
también a los municipios de Canatlán,
Guadalupe Victoria, Mezquital, Nuevo
Ideal, Nombre de Dios, Pánuco de
Coronado, Poanas, Pueblo Nuevo, San
Juan del Río, Santiago Papasquiaro y
Vicente Guerrero, donde sus
habitantes han sido testigos de la
creatividad y el  talento de los artistas.

Los eventos estelares que se han
realizado hasta la fecha son el
concierto de “Napoleón”, “El  Ferial de
Aguascalientes”, “Fernando
Delgadillo” y la presentación de los
grupos “Los Terrícolas de Freddy
Fuentes” y “Pasteles Verdes”,
espectáculos que pusieron a cantar y a

bailar a más de uno.
El programa continuará con

“Tropicalísimo Apache” el 19 de
octubre en la plaza IV Centenario,
“Rondalla del amor de Saltillo” el 20 en
Corredor Constitución, “Río Roma” el
21 en la plaza IV Centenario, “Horacio
Franco y Daniel Ortega” el 22 en el
teatro Victoria y la “Ronda Machetera”
el 23 de octubre en la IV Centenario. 

Para que todos disfruten de esta
inigualable cartelera, se ha brindado
atención a públicos específicos como
el CERTMI, Ciudad del Anciano y Casa
Hogar DIF entre otros, ya que  en todos
los conciertos se ha contado con
espacios preferenciales para públicos
vulnerables y turistas. 

Uno de los objetivos fundamentales
del Festival Revueltas 2023 es
garantizar a los duranguenses su
derecho al acceso a la cultura e
impulsar la creación y la expresión
cultural en un marco incluyente e
integral, objetivo que poco a poco se
está cumpliendo.

Monumental baile del “Revolcadero" en Festival Revueltas 2023
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El ITD se corona campeón
en los Juegos
Intertecnológicos 2023 y se
queda con el Trofeo
Challenger

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Los Juegos Intertecnológicos 2023

han llegado a su fin, y el Instituto
Tecnológico de Durango (ITD) ha
escrito una página más de gloria en su
historia deportiva. Este año, el ITD se
coronó campeón en estos juegos,
alcanzando su título número 15 y
agregando una estrella más a su
legado. Además, se han quedado con
el codiciado Trofeo Challenger al
obtener la mayor cantidad de unidades
en todas las disciplinas.

Este logro no solo representa un
triunfo más para el ITD, sino que
también cobra un significado especial
debido a la magnitud y la historia de
estos juegos. Con 65 años de tradición,
los Juegos Intertecnológicos son uno
de los eventos deportivos más
prestigiosos en el ámbito estudiantil,
donde los tecnológicos de todo México
compiten en una amplia gama de
disciplinas.
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La actuación del ITD en estos juegos
fue excepcional. En ajedrez, lograron
el tercer lugar por equipos tanto en la
rama femenil como en la varonil,
demostrando una vez más su
habilidad en este deporte mental. En
atletismo, el equipo del ITD obtuvo el
tercer lugar en equipos femeniles y el
segundo lugar en equipos varoniles.
Además, Liz Ramírez se coronó
campeona en las competencias de
pista.

En natación, el ITD logró el segundo
lugar en equipos varoniles,
demostrando su destreza en el agua.
Pero donde realmente brillaron fue en
baloncesto y voleibol de sala. El equipo
de baloncesto femenil se coronó
campeón, mientras que el equipo de
voleibol de sala femenil también
obtuvo el título, consolidando su
dominio en ambas disciplinas, además
de conseguir el bronce en el futbol
varonil.

Con esta victoria, el ITD se mantiene
como el tecnológico más ganador en la
historia de los Juegos
Intertecnológicos, un logro que refleja
la dedicación, el esfuerzo y el espíritu
deportivo de toda la comunidad
educativa. El Trofeo Challenger y la
estrella número quince son testigos del
compromiso constante del ITD con la
excelencia deportiva y académica.

Este triunfo en los Juegos
Intertecnológicos 2023 no solo agrega
un capítulo más a la rica historia
deportiva del ITD, sino que también
inspira a las futuras generaciones de
atletas y estudiantes a seguir
persiguiendo la excelencia en todos los
aspectos de sus vidas.
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El ITD se corona tricampeón
en voleibol femenil de los
Juegos Intertecnológicos

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
La emoción y el júbilo llenaron el

gimnasio del Tecnológico de Durango
(ITD) cuando el equipo de voleibol
femenil logró una hazaña
impresionante: coronarse tricampeón
en los Juegos Intertecnológicos. El
camino hacia esta victoria fue un
testimonio del arduo trabajo, la
determinación y el talento del equipo.

El enfrentamiento en la final tuvo
lugar contra el Tecnológico de Ciudad
Juárez, un rival digno de admiración
que presentó una fuerte competencia.
Sin embargo, el equipo del ITD
demostró una vez más por qué son
consideradas unas de las mejores
jugadoras de voleibol en los juegos
intertecnológicos.

El primer set del partido fue un
emocionante intercambio de jugadas.
El equipo del ITD mantuvo una ventaja
constante y finalmente cerró el set con
un marcador de 25 a 19. Este sólido
desempeño en el primer set mostró la
determinación del equipo para
asegurar su tercer campeonato

OOttrraa  vveezz  ccaammppeeoonnaass  
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consecutivo.
El segundo set fue aún más

impresionante, ya que el ITD elevó su
nivel de juego y aseguró el título con
un marcador de 25 a 14. La audiencia
en el gimnasio estaba abarrotada y no
pudo contener su emoción al ver el
desempeño sobresaliente de las
atletas.

El tricampeonato del ITD en voleibol
femenil es un testimonio del dominio
absoluto de este equipo en los Juegos
Intertecnológicos durante los últimos
tres años. El esfuerzo, la dedicación y
la pasión que han demostrado a lo
largo de esta hazaña son dignos de
admiración.

El Tecnológico de Durango celebra
este logro como un triunfo de su
talentoso equipo de voleibol femenil.
Esta victoria no solo es un
reconocimiento al esfuerzo del equipo,
sino también al trabajo incansable de
su entrenador y al apoyo de la
comunidad ITD.

El tricampeonato demuestra que el
ITD continúa estableciendo un alto
estándar de excelencia en el deporte, y
su equipo de voleibol femenil se ha
convertido en una fuente de
inspiración para toda la institución.
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El equipo femenil de
baloncesto del ITD se
corona campeón en los
Juegos Intertecnológicos
2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO 
La emoción y el talento se

desbordaron en el gimnasio Mariano
Cuéller cuando el equipo femenil de
baloncesto del Tecnológico de Durango
(ITD) se coronó campeón en los Juegos

Intertecnológicos 2023. Un partido
emocionante y repleto de acción
mantuvo a la audiencia al borde de sus
asientos, y al final del día, el ITD se
alzó con la victoria.

El enfrentamiento en la final del
baloncesto femenil enfrentó al ITD
contra un sólido equipo de Nuevos
Casas Grandes. Desde el inicio del
partido, el equipo de Durango mostró
su determinación y dominio en la
cancha. Durante tres periodos,
dominaron el partido, manteniendo
una ventaja sólida sobre sus

oponentes.
El partido estuvo marcado por un

rendimiento sobresaliente de todas las
jugadoras del ITD. Pero, sin duda, la
jugadora destacada del partido fue
Sac-Nicte Chairez, quien terminó como
la máxima anotadora del juego. A
pesar de su actuación destacada,
Chairez compartió el mérito con su
equipo, destacando que los puntos
conseguidos fueron resultado del
esfuerzo colectivo.

El equipo femenil de baloncesto del
ITD está dirigido por la apasionada

GGuuiinnddaass,,   ccaammppeeoonnaass  
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entrenadora Marieli Alonso, quien, al
final del partido, no pudo contener sus
emociones y rompió en lágrimas de
alegría. La victoria en la final es un
testimonio del arduo trabajo y la
dedicación del equipo, así como del
liderazgo inspirador de su
entrenadora.

A pesar de un último período en el
que Nuevos Casas Grandes se acercó
en el marcador, el ITD supo mantener
la compostura y asegurar la victoria
con un marcador final de 58 a 50. Con
este resultado, el ITD se convirtió en el
campeón del baloncesto femenil en los
Juegos Intertecnológicos 2023.

La comunidad del Tecnológico de
Durango se enorgullece de su equipo
femenil de baloncesto y celebra esta
victoria que representa un triunfo de
trabajo en equipo, dedicación y pasión
por el deporte. El ITD sigue
demostrando su calidad y
estableciendo un alto estándar de
excelencia en el deporte. 
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Con  centenares de tanques
apostados a lo largo de la Franja de
Gaza listos para la invasión y el asalto,
el presidente Biden ha intentado en un
viaje infructuoso a Tel Aviv (que ha
durado siete horas), parar una
invasión.

“Israel tiene todo el derecho
a defenderse y nosotros estaremos
siempre de su lado. Pero quiero decirles
que no se dejen consumir por la ira
contra Hamás, y sobre todo, que  no
cometan los mismos errores que
Estados Unidos ha cometido tras el 11
de septiembre… mientras buscábamos
justicia también cometimos errores”,
indicó Biden en rueda de prensa en Tel
Aviv.

El mandatario
norteamericano anunció 100 millones
de dólares de apoyo a Gaza y
Cisjordania y cerró su visita con el
adelanto de que pedirá al Congreso
una ayuda "sin precedentes" para los
hebreos. 

Mientras Biden retornaba a
su país,  el Pentágono informó que un
buque de la marina norteamericana
ubicado en el mar Rojo derribó  tres
misiles y varios drones que habrían
sido lanzados desde Yemen, al parecer
por militantes hutíes.

En consecuencia, el
mandatario estadounidense  ordenó
desde el avión presidencial que el
Pentágono enviase a Israel varios
interceptores Iron Dome  y más
escudos antimisiles y a petición del
dignatario, el general Lloyd Austin,
secretario de Defensa, llamó al
presidente de Emiratos Árabes Unidos,
el jeque Mohammed bin Zayed y
también al emir de Catar, el jeque
Tamim  así como a los ministros de
Defensa de Arabia Saudita e Israel.

Si bien Biden consiguió que
Israel permita que Egipto abra el
puesto de control de Rafah para que
entre la ayuda humanitaria, Netanyahu
puntualizó que los palestinos no
tendrán nada de Israel, ningún
suministro, ni ninguna ayuda. 

Respecto de la liberación de
rehenes, el premier israelí dijo que la
lucha será larga pero que no
descansarán hasta traer de vuelta a las
personas secuestradas por Hamás. 

Y mientras el ejército israelí
se prepara para el asalto, hasta Tel Aviv
siguen viajando diversos líderes: lo
hizo Ursula Von der Leyen, presidenta
de la Comisión Europea; el primer
ministro de Alemania, Olaf Scholz y
tras marcharse Biden, arribó su
homólogo británico, Rishi Sunak. Han
ido para arropar a Netanyahu.

A los palestinos de Gaza los
arropa la gente del mundo que han
salido en masa a protestar a las
principales capitales exigiendo la
liberación de  Palestina; que se detenga
la masacre contra los palestinos e
incluso se juzgue a Netanyahu por
crímenes de guerra.

A COLACIÓN
No son pocos los enfrentamientos, ni

los roces diplomáticos: en España, la
ministra de Igualdad, Ione Belarre,
miembro del gobierno de coalición del
presidente en funciones, el socialista
Pedro Sánchez, sigue criticando
abiertamente “la política genocida” de
Israel y pide que Sánchez reconozca el
Estado Palestino.

A su vez, en Medio Oriente
sube la tensión. Así  Jordania advierte
que terminará desatándose una guerra
en la región y Egipto, su presidente
Abdelfatah El-Sisi, descartó acoger a
dos millones de palestinos que
Netanyahu intenta echar de su tierra y

de sus hogares.  “No podemos abrir la
frontera, terminarán colándose
muchos yihadistas”, indicó
preocupado. 

Desde Jerusalén, Fleur
Hassan-Nahoum, su vicealcaldesa
puntualiza que detrás de los ataques
terroristas está la mano de Irán: “Ellos
tienen un régimen fundamentalista e
intentan que en la región no haya paz,
nosotros desde los Acuerdos de
Abraham hemos establecido nexos
diplomáticos con varios países y
estábamos en ruta de hacerlo con
Arabia Saudita… pero Irán quiere
boicotearlo. Porque unos queremos
vivir en paz, en democracia y en
libertad pero ellos bajo el
fundamentalismo más extremo”.

En un principio, desde
Exteriores de Irán, negaron cualquier
vinculación con los atentados
terroristas del 7 de octubre, pero con el
paso de los días, el presidente de Irán,
Ebrahim Raisi, advirtió a Netanyahu
que están cometiendo una doble
injusticia contra Gaza e incluso ha
llamado a los países árabes a realizar
un boicot energético y establecer
sanciones a la economía hebrea.

"Lo que está pasando en Gaza y al
oprimido pueblo de Palestina es una
afrenta a la civilización, la libertad y los
derechos humanos; es un genocidio
por eso estoy seguro, que  la sangre de
los oprimidos mártires palestinos
destruirá el actual orden mundial y
creará un sistema justo en el mundo.
Con cada gota de sangre que vierten
los palestinos, el régimen sionista
avanza un paso hacia el colapso”,
advirtió.

Para pesar de la Humanidad, vamos
a otro escenario de guerra incierto. El
problema es que se abre la Caja de
Pandora y empiezan a salir todos los
demonios… volverlos a meter adentro
cuesta mucho trabajo… y vidas. 
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Por Gonzalo Martínez
Este jueves Alejandro Encinas

renunció a su cargo como
subsecretario de Derechos Humanos,
Población y Migración para participar
en las elecciones de 2024 luego de las
polémicas sobre desaparecidos, las
Fuerzas Armadas y el caso Ayotzinapa.

“Le agradecemos mucho todo su
apoyo, él (Encinas) ya me presentó su
renuncia y va a participar en
actividades políticas electorales”,
anunció el presidente Andrés Manuel
López Obrador.

Desde que comenzó el gobierno de
López Obrador, Encinas era el rostro
más visible de la política de derechos
humanos, en diciembre de 2018 y el
más cercano a las organizaciones
ciudadanas que trabajan en la materia.

Pero el funcionario afrontó
controversias recientes por la defensa
que ha hecho López Obrador de las
Fuerzas Armadas y por el intento del
mandatario de cambiar el censo
nacional de desaparecidos, que ahora

contabiliza de forma oficial más de 110
mil.

Una de las mayores polémicas fue la
renuncia en agosto pasado de Karla
Quintana, titular de la Comisión
Nacional de Búsqueda (CNB) de
personas, en medio de presuntas
presiones del gobierno para modificar
el registro de desaparecidos y bajar las
cifras.

Mientras que en septiembre, Encinas
presentó el segundo informe de la
Comisión de la Verdad de Ayotzinapa
en medio de reclamos de los padres de
los 43 estudiantes desaparecidos en
2014, quienes acusan al gobierno de
proteger a las Fuerzas Armadas,
implicadas en el caso.

No obstante, el mes en curso los
investigadores del Mecanismo de
Esclarecimiento Histórico (MEH)
denunciaron ante Encinas que el
Ejército obstruye la investigación de la
“Guerra sucia”, periodo de represión
estatal de 1960 a 1990 que López
Obrador prometió esclarecer.

Alejandro Encinas se incorporará

ahora al equipo de Claudia Sheinbaum,
próxima candidata presidencial de la
4t para las elecciones del 2024.

López Obrador descartó que esto
afecte investigaciones como las de
Ayotzinapa.

“Nada, continúa la investigación, y
toda esa información la entregó la
Sedena (Secretaría de la Defensa
Nacional)”, enfatizó el mandatario
federal.

En su lugar, se quedará Félix Arturo
Medina Padilla, quien hasta ahora era
el procurador fiscal de la Federación.

“Es egresado de la UNAM
(Universidad Nacional Autónoma de
México), es un muy buen servidor
público, preparado, honesto, con
convicciones”, comentó López
Obrador.

“A partir de hoy, ya hoy en la mañana
en la reunión despedimos con un
aplauso a Alejandro Encinas y ya
estuvo el abogado y maestro Arturo
Medina en la reunión de seguridad”,
añadió para concluir con el tema.

Con información de EFE

Alejandro Encinas renuncia como
subsecretario de Derechos Humanos
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Por Gonzalo Martínez 
Joe Biden, presidente de los Estados

Unidos anunció este jueves que este
viernes enviará al Congreso una
solicitud presupuestaria “urgente”
para financiar “las necesidades de
seguridad nacional” de Estados Unidos
y apoyar a Israel y Ucrania.

“Es una inversión inteligente que
pagará dividendos para la seguridad
estadounidense durante
generaciones”, señaló el presidente
Biden en un discurso desde el
Despacho Oval de la Casa Blanca, el
cual fue transmitido en directo la tarde
de este jueves por las principales
cadenas de televisión del país.

Afirmó que, si el grupo palestino
Hamás y el líder ruso, Vladímir Putin,
no pagan por el dolor que han
provocado en Israel y Ucrania,
respectivamente, entonces habrá más
“caos” y “destrucción” en el mundo.

“La historia nos ha enseñado que,
cuando los terroristas no pagan un
precio por su terror, cuando los
dictadores no pagan el precio por su
agresión, causan más caos, muerte y
destrucción”, añadió Joe Biden.

Los presidentes de Estados Unidos
suelen pronunciar este tipo de
discursos cuando quieren transmitir a
la nación cierto sentido de gravedad y
urgencia. Este es el segundo discurso

en el Despacho Oval que ofrece Biden
desde que llegó al poder en 2021,
después de otro que ofreció en junio
sobre el techo de deuda.

Con información de EFE

Si Hamás y Putin no pagan, habrá
más caos en el mundo: Joe Biden
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Científicos buscan en el ajolote los secretos
de la regeneración de extremidades

Científicos en Suiza y Alemania han
logrado avances en el estudio de la
misteriosa habilidad para regenerar
extremidades del ajolote, un anfibio
oriundo de México, y estos
descubrimientos podrían en el futuro
aplicarse en el ser humano, según
indicaron los investigadores en un
comunicado.

Los expertos de la suiza Escuela
Politécnica Federal de Lausana (EPFL) y
la Universidad Técnica de Dresde
(Alemania) aseguran haber
descubierto estos mecanismos de
regeneración, “con enormes
implicaciones para la medicina en
humanos”, según un estudio
publicado en la revista especializada
Nature Communications.

Los investigadores elaboraron
transcriptomas (listados completos de
todas las moléculas de ARN) de este
animal, que compararon con los de
humanos, ratones, pollos y ranas, lo
que les ha permitido determinar las
diferencias genéticas que permiten al
anfibio mexicano regenerar sus
extremidades.

La clave, según los científicos, es la
ausencia en estos anfibios
emparentados con las salamandras de
una estructura denominada cresta
ectodérmica apical (AER por sus siglas
en inglés), que en los embriones de la
mayoría de los mamíferos organiza el
crecimiento de las extremidades.

Los ajolotes tienen células similares
a las del AER, pero en el proceso de
regeneración de una extremidad se
dividen en distintos tipos de células,
un descubrimiento que según los
expertos “permitirá explorar nuevas
estrategias en mamíferos, incluido el
ser humano”.

“Descubrimos que esta especie usa
diferentes tipos de células durante el
proceso de regeneración, lo que
sugiere que puede haber diversos

métodos para lograr ésta”, resumió el
experto Jixin Zhong, autor principal
del estudio y estudiante de doctorado
en EPFL.

El animal, ya venerado por los
aztecas (que lo utilizaban como
alimento y aprovechaban sus
propiedades curativas), está en grave
peligro de extinción debido al
deterioro de su hábitat, las zonas
lacustres del centro de México.

Con información de EFE
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Infobae 
La temporada de Halloween ha

llegado e Infobae te cuenta un consejo
para usar en WhatsApp y darle un
toque espeluznante a las
conversaciones con el fondo de
pantalla de los chats.

Lo mejor es que personalizar los
Chats con Fondos de Terror solo
requiere seguir unos pasos muy
sencillos y no se necesita recurrir a una
aplicación externa.

Cambiar el fondo de pantalla en
todos los chats

Este servicio de mensajería
instantánea ofrece una variedad de
opciones para que los usuarios
personalicen la aplicación, según sus
preferencias.

Una de esta es restablecer el fondo
de pantalla de los chats, algo que se
logra siguiendo estos pasos desde un
iPhone:

- Abrir WhatsApp y seleccionar
“Configuración”.

- Ir a “Chats” y elegir “Fondo de
pantalla”.

- Si está activo el modo oscuro se
puede utilizar la barra deslizante para
ajustar el fondo de pantalla actual y
darle un tono más suave.

- Clic en “Seleccionar fondo de
pantalla para el modo claro” o
“Seleccionar fondo de pantalla para el
modo oscuro”, según preferencias.

- Elegir una categoría de fondo de
pantalla y la imagen que se va a usar.

- Si se prefiere volver al fondo de
pantalla predeterminado de
WhatsApp, se puede hacer clic en
“Fondo de pantalla predeterminado”.

- Finalmente, confirmar la elección
haciendo clic en “Fijar”.

En el caso de que se requiera hacer
esto desde un smartphone cuyo
sistema operativo es Android, se debe:

- Abrir WhatsApp y hacer clic en
“Más opciones” (ubicado en los tres
puntos verticales en la esquina
superior derecha).

- Posteriormente, ir a “Ajustes” y

seleccione “Chats”.
- Luego, elegir “Fondo de pantalla”.
- En caso de que el modo oscuro esté

activado, existe la opción de utilizar la
barra deslizante para atenuar el fondo
de pantalla actual y darle un toque
misterioso.

- Después clic en “CAMBIAR”.
- Seleccione una categoría de fondo

de pantalla relacionada con
Halloween. Encuentre la imagen que
le envuelva en el ambiente terrorífico
que desee.

- También, se puede hacer clic en
“Fondo de pantalla predeterminado” si
desea volver al fondo de WhatsApp
por defecto.

Finalmente, clic en “ESTABLECER
FONDO DE PANTALLA” para aplicar la
elección.

Cambiar el fondo de pantalla en un
chat individual

El anterior proceso es ideal si lo que
queremos es aplicar el cambio a todos
los chats de la aplicación, para hacerlo
de manera individual se requiere el
siguiente proceso desde un iPhone:

- Abrir el chat en el que desea
cambiar el fondo de pantalla.

- Clic en el nombre del contacto o
grupo.

- A continuación, seleccionar “Fondo
de pantalla y sonido” y confirmar en la
opción “Elige un nuevo fondo de

pantalla”.
- Elegir una categoría de fondo de

pantalla relacionada con Halloween y
seleccionar la imagen que desea
utilizar como fondo.

- Si desea regresar al fondo de
pantalla predeterminado de
WhatsApp, pulse “Fondo de pantalla
predeterminado”.

- Por último, confirmar la selección
haciendo clic en “Fijar”.

En caso de que sea un dispositivo
Android:

- Abrir el chat que desee personalizar
con un fondo de Halloween.

- Clic en “Más opciones” (ubicada en
los tres puntos verticales en la esquina
superior derecha del chat).

- Seleccionar “Fondo de pantalla”.
- Si el modo oscuro está activado,

utilizar la barra deslizante para
atenuar el fondo actual y darle un
toque tenebroso a la conversación.

- Escoger una categoría de fondo que
se ajuste al ambiente de Halloween.

- Elegir la imagen que le sumerja en
el misterio y el terror.

- También, puede regresar al fondo de
WhatsApp predeterminado haciendo
clic en “Fondo de pantalla
predeterminado”.

- Finalmente, seleccione
“ESTABLECER FONDO DE PANTALLA”
para aplicar su elección.

Ponte modo Halloween en
WhatsApp con este truco
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Por Gonzalo Martínez 
Santa Cláusula: un nuevo Santa (The

Santa Clauses) de Disney+ está por
estrenar su segunda temporada con el
lanzamiento de dos primeros
episodios el 8 de noviembre. Esta
edición promete una emocionante
aventura en épocas festivas, ya que
Scott Calvin (Tim Allen) se enfrentará
a un feroz rival, interpretado por Eric
Stonestreet (Modern Family). El
personaje denominado Magnus Antas
o Mad Santa busca desafiar el reinado
actual de Calvin apoyado por la
promesa de una venganza “rápida y
dulce” tras haber sido exiliado del Polo
Norte.

No obstante, la ficción navideña no
tendrá solo duelos de Santas. Esta
segunda entrega narrará también la
historia de Scott Calvin intentando
entrenar a su hijo, Cal (Austin Kane),
para seguir sus pasos y asumir la
identidad de Santa Claus. Esta trama
surge tras la fallida búsqueda de un
sucesor confiable en la primera
temporada. Es importante mencionar
que la serie contará con nuevos
personajes, incluyendo a Gabriel
“Fluffy” Iglesias y a Tracy Morgan en
un papel especial como el Conejo de
Pascua.

Continuando la saga cinematográfica

que comenzó en 1994 con Santa
Cláusula y que se extendió en la gran
pantalla hasta Cláusula 3: complot en
el Polo Norte en 2006, la propuesta
adaptada para televisión ha cautivado
a fans por su narrativa enriquecedora
y mágica. Ahora, Allen vuelve a su
popular personaje en la plataforma de
streaming en otro emocionante
volumen. Al percibir que su magia
como Santa parece estar
disminuyendo después de 28 años en
el cargo, Scott piensa en retirarse, pero
tal decisión provoca enredos y
problemas.

La serie también aborda cómo la vida

de la familia Calvin se desarrolla en el
Polo Norte. Elizabeth Mitchell da vida
a Carol o Sra. Claus, mientras Elizabeth
Allen Dick regresa como la hija de la
familia, Sandra Calvin Claus. Como
muestra el avance, Scott está
interesado en que todo su clan
participe activamente de las labores de
Navidad y para ello se explorará de
manera más profunda las habilidades
mágicas de los hijos de Calvin.

La temporada 2 de Santa cláusula: un
nuevo Santa estrenará dos episodios el
miércoles 8 de noviembre a través de
Disney+.

Con información de Infobae 

“Santa Cláusula: un nuevo Santa” regresa
con su segunda temporada 
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